

## Newsletter n°57: « Vous n'y entendez rien! »

## L'Edito du Président

« Vous n'y entendez rien! » 🙄

C'est probablement la phrase que nous entendons le plus de la bouche de mon père avec mes 2 associés Bruno et Nico...

Durant toute une vie, mon père s'est appliqué à être ce bon agriculteur moderne qui labourait bien droit, soignait bien son bétail et tenait ses champs bien propres.

C'était l'agriculture de « son temps »

Aujourd'hui, vous devriez voir sa tête désolée quand il nous voit semer des cultures en direct dans un couvert végétal de plus de 1m.

Quand on lui explique que les résidus du couvert vont faire un paillage qui va empêcher les mauvaises herbes de pousser (ok, les limaces adorent ça j'avoue)

Quand on tente de lui expliquer que dans tout ce fatras végétal va pousser presque autant que ce qu'il faisait lui par ses pratiques.

Là où il n'a pas tort (à défaut de dire qu'il a raison) c'est que le résultat n'est pas garanti. 🙃



Je souhaitais par ce post mettre en évidence la toute première cause de retard de mise en place de pratiques vertueuses:

Le regard des autres Le jugement des voisins face à l'échec La peur du vide et de l'inconnu

Les exploitations agricoles ne sont pas toutes des multinationales avec chefs de cultures qui font une matrice SWOT pour prendre une décision tout en espérant en ROI de 4 ans pour leur CAPEX.

Il en est de nombreuses

**Familiales** 

Pour lesquelles l'aval des parents ou même des grands parents reste primordial.

C'est aussi ça la diversité de la ferme France.

Peut-être faudra-t-il re qualifier nos offres d'emploi ainsi : « Recherchons de bons agronomes spécialisation anthropologie Un peu sociologues et très psychologues serait un plus. Poste à pourvoir rapidement avant réchauffent climatique Salaire : la reconnaissance éternelle de nos enfants. »

> Bernard Ader, Président d'Agriculture Stratégies Le 11 mars 2024

Retrouvez les derniers articles en ligne :

<u>Agriculture Stratégies se réinvente pour porter une réflexion</u> transversale

<u>Accord de libre-échange UE/NZ : quel impact sur les filières animales européennes ?</u>

Les annonces gouvernementales sont-elles à la hauteur des enjeux agricoles ?

Pause Ecophyto: loin d'une régression environnementale, une révision nécessaire

Que peut faire la France pour lutter contre la concurrence déloyale?